



学校だより

平成27年 12月号
 尼崎市立浜小学校
 校長 中根 孝介
 TEL 6499-1536

知れば知るほど
 “あまがすき”



100
 尼崎市市制100周年

浜小HP <http://www.ama-net.ed.jp/school/E15/index.html>

自分を大切に・周りの人を大切に 一人権週間

今年もあとひと月、師走（しわす）に入りました。校庭のイチョウもすっかり黄葉（こうよう）し、落葉が始まっています。また、モミジやハナミズキも紅葉（こうよう）がはじまり、冬の準備を始めています。朝夕もめっきり冷え込むようになってきました。子ども達からもいよいよ「今日は寒いなあ。」という言葉が聞こえてくる季節になりました。

12月4日から人権週間が始まります。これは、国際連合で1948年（昭和23年）12月10日の第3回総会において、世界人権宣言が採択されたことに由来します。世界人権宣言は、世界における自由、正義及び平和の基礎である基本的人権を確保するため、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、採択されました。1950年12月4日の第5回総会では、世界人権宣言が採択された日である12月10日を「人権デー」と定め、全ての加盟国及び関係機関が、この日を祝賀する日として、人権活動を推進するための諸行事を行うよう、要請する決議を採択しました。

日本では、法務省と全国人権擁護委員連合会が世界人権宣言が採択されたことを記念して、1949年に毎年12月10日を最終日とする1週間（12月4日から同月10日まで）を、「人権週間」と定められました。

今年の「第67回人権週間」では、啓発活動重点目標を「みんなで築こう 人権の世紀 ～考えよう 相手の気持ち 育てよう 思いやりの心～」として、啓発活動を展開することになっています。

浜小学校でも、毎年、この人権週間の前後に、人権に関する学習を継続して行っています。点字学習や人権擁護委員さんによる人権学習会、人権講演会等をはじめ、家庭で「ほほえみ」を一緒に読んでいただいたりすることもその一環です。

この人権週間にあたって、考えていきたいことが二つあります。

まず一つ目は、「**自分を大切にすること**」です。自分を大切にすることとは具体的にどうすることでしょうか？いろいろな考え方がありますが、その一つは「自分自身をよりよくしていこう。」ということではないかと思えます。年齢や性別、立場に関係なく、向上心を持ち自分でもよくしていこうという気持ちが大切ではないでしょうか。勉強をすれば「少しでもわかるように」、スポーツをすれば「より強く」「より速く」、生活面では、「より優しく」「より健康に」「規則正しく生活できるように」「ルールやマナーを守れる人に」・・・と願いは尽きません。

先日、フィギュアスケートのグランプリシリーズで羽生結弦選手が圧巻の演技を見せ、前人未到の高得点で優勝しました。自分自身でさえ「奇跡的な演技」と語っている羽生選手でも、まだまだ上を目指

しています。すばらしい向上心だと思います。たとえ、羽生選手のように大記録を打ち立てなくても、身近なことをしっかりできるようになっていくことも、大きな成長と言えるでしょう。

二つ目は、「**周囲の人を大切にすること**」です。周囲の人とは、家族、親戚、友達、ご近所の人たち、学校の先生たちなどです。周りの人の気持ちを考えて行動したり、周りの人を大切にしたりすることは、なくてはならないことだと思います。いくら自分のことが大切でも、周りの人はどうでもいいというわけではありません。周りの人のことを思いやり、気を配っていくからこそ、自分もさらに生かされていくのではないかと思います。

浜小学校でも素敵な子ども達が育ってきています。寒い日にもかかわらず進んで冷たい水での雑巾洗いを手伝ってくれた子ども達、細かいところまで気を使って掃除をしてくれていた子ども達、スポーツや学習などいろいろなことに挑戦して活躍している子ども達、低学年をやさしく導いて集団登校する高学年の子ども達・・・とても楽しみです。

自分だけでなく周囲の人も気持ちよく、幸せに過ごせるように、まず、身近で簡単なことから始めてみませんか。「気持ちのよいあいさつをするとすがすがしく一日を始められますよ。」「掃除を丁寧にするととても気持ちいいですよ。」「体をしっかり動かすと健康にもいいですよ。」・・・等々、どれも当たり前のことかもしれませんが、学校でも子ども達にいろいろな機会をとらえて粘り強く呼びかけていきたいと思えます。どうぞ、ご家庭でも学校と同様、根気よく関わっていただくようお願いいたします。

<市の音楽会でがんばりました 浜っ子の代表 2年生>

尼崎市小学校音楽会が11月12・13日にあましんアルカイックホールで行われました。浜小学校の代表として、2年生が出演しました。浜小学校の音楽会に続いて、合唱「だいすき だいすき ～おばあちゃんとおじいちゃん～」と合奏「夢をかなえてドラえもん」の2曲を子ども達は、大舞台での緊張感の中、実にすばらしい歌と演奏を聴かせてくれました。アルカイックホールの観客全員が大いに盛り上がり、楽しく元気いっぱいにとっても素敵なステージを作り上げてくれました。

2年生全員が音やリズムを合わせて1つの曲を作り上げていくことは、本当に難しいことです。心を合わせ、練習を積み重ねた結果がこのような素敵なステージにつながったと思えます。

<かぜ、インフルエンザ、感染性胃腸炎にご注意！>

こここのところ、一日一日、冷えこみが厳しくなっています。インフルエンザは、今年は例年に比べ、少し早い時期から流行る可能性があるかもしれないとも言われています。また、今年はノロウイルスにもさらに注意していく必要があるようです。新型ノロウイルスの大きな広がり懸念されているからです。

ご家庭におきましても、かぜやインフルエンザ、ノロウイルスなどに気をつけていただき、お子さまの健康管理に十分ご注意くださいようお願いいたします。

(校長 中根 孝介)

